

品川・生活者ネットワーク

news no.108

●発行/品川・生活者ネットワーク ●発行責任者/田中さやか
●〒140-8715 品川区広町2-1-36 ●TEL03-5742-6862
●FAX03-5751-7106 ●発行日 2018年8月1日
●E-mail shinagawa@seikatsusha.net

品川・生活者ネットワーク区議会議員

吉田ゆみこ

品川・生活者ネットワーク政調会長 ●総務委員会 ●廃棄物減量等推進審議会 ●土地開発公社評議員 ●議会改革推進会議 ●議会だより広報会議
<http://yoshidayumiko.seikatsusha.me>



品川・生活者ネットワーク区議会議員
田中さやか

品川・生活者ネットワーク幹事長 ●区民委員会 ●オリンピック・パラリンピック推進特別委員会 ●消防団運営委員会 ●議会改革ICT推進会議
<http://tanakasayaka.seikatsusha.me>



第14回羽田白紙撤回アピール品川パレード。2018.7.22

住民自治の力が、
推進会派の慎重発言を
引き出す

昨年の区民とのタウンミーティングで区長が「品川区民にとってはデメリットしかない」と明言した羽田新ルートによる品川上空低空飛行問題は、9月の区長選を控えて議会各会派の動きも微妙に変化しています。6月29日の一般質問では自民と公明の議員の質問にもとりあげられました。自民党石田議員からは「現時点での地域の理解を得

ているとは言えない。国の対策が今後示されないなら、区長から現行計画の見直しも辞さないと国にぶつけよ」という発言があり、公明党あくつ議員は「様々な危険が指摘される中で日本有数の人口密集地である品川区上空を低高度で大型飛行機が飛ぶことは容認できない」として動の前に、「あくまで国の問題」と傍観し続けるわけにいかなくなつたと思われます。

本会議質疑の真意はどうに

いうものでした。しかし、題名が「：国交省に求める請願」となつており、趣旨は明白です。請願項目の表現に瑕疵があつたとしても少なくとも趣旨採択が妥当です。一般質問でこの問題に言及した先述の議員の真意が透けて見える結果でした。

落物リスク回避は「飛ばさない」しかないと

一方、品川区の態度はあくまで「対策や説明をこれまで以上に求める」というもの。本会議での答弁の中で落物への懸念で「未然防止策と方が一事案が発生した場合の事後の対策の強化」に触れ、国の発表した「落下物対策総合パッケージ」の内容を「（落下物事故は）万が一にも発生しないことが必要不可欠と捉えている」と見解を述べました。

しかし、国交省はすでに「落下物リスクはゼロにできない」と明言しています。万が一にも発生しないことを必要不可欠としました。

公文書の管理は国会で大問題になっていますが、品川区ではそもそも文書作成・保存の方針が明確ではありません。あるべき文書が作成されない実態を踏まえて、公文書作成についての区の統一方針と管理条例策定への見解を質

2018年品川区議会第2回定例会が6月28日～7月11日の会期で開催されました。初日は会期決定のみで延会となり、最終日に3度目となる議長辞任動議が出る前代未聞の定例会となりました。生活者ネットワークは、障がい者福祉、低空飛行ルート、公文書管理など区民生活に直結した課題について区の姿勢を質しました。

区議会
REPORT

国策とする羽田機能強化でも品川上空低空飛行ルートの増便貢献効果は見込めない！

品川・生活者ネットワーク区議会議員 吉田ゆみこ



当初日程より1日遅れて一般質問に臨む吉田ゆみこ。2018.6.29

障がい者福祉、
公文書管理を質す

するなら、解決策は「飛ばさない」としかありません。区は自らの発言に責任を持つて、明確に国に対しても現状の海上ルート維持を主張すべきです。

※国交大臣宛の「都心上空新ルートの白撤回を求める署名」（10月末〆切）と品川区議会署名（10月中旬提出）の活動が展開されています。

しかし、7月2日の建設委員会で審査された「都心・品川上空新飛行ルートの撤回を国交省に求める請願」については自民2名、公明、国民民主の計4名の議員が反対、3対4で不採択に。しかも、不採択の理由が請願項目に「都心・品川低空飛行ルートを撤回してください」とあるので不適切であり、品川区が飛行計画を進めているのではない

しかし、国交省はすでに「落物リスクはゼロにできない」と明言しています。万が一にも発生しないことを必要不可欠と捉えている

しかし、国交省はすでに「落下物対策総合パッケージ」の内容を「（落下物事故は）万が一にも発生しないことが必要不可欠と捉えている」と見解を述べました。

公文書の管理は国会で大問題になっていますが、品川区ではそもそも文書作成・保存の方針が明確ではありません。あるべき文書が作成されない実態を踏まえて、公文書作成についての区の統一方針と管理条例策定への見解を質

